

## En los sectores de Madrid y Granada se ha intensificado ayer el avance Enerme botín de guerra conquistado por el Ejército del Sur

### Noticias oficiales

Boletín de Información del Cuartel General del Generalísimo con las noticias llegadas hasta las 20 horas del día 4 de Enero de 1937:

Ejército del N. 5.ª División. Con lijeiros tiroteos, sin novedad.

6.ª División. Fuego de fusil y cañón y escaramuzas por nuestra parte, ocupando algunas posiciones de escasa importancia.

7.ª y 8.ª Divisiones. Sin novedades dignas de mención.

División de Soria. Se rechazaron violentos ataques del enemigo en el sector de Guadalajara; la línea de los puestos avanzados hizo una brillante y heroica defensa de sus posiciones, paralizando el ataque y causando al enemigo un gran quebranto.

División de Madrid. Continuó en este frente el brillantísimo avance comenzado ayer siendo coronado por el mayor éxito, montándose a caballo la carretera de la Coruña, ocupándose la línea Villanueva del Pardillo-Mejalahonda-Cruce de las Rozas y Bar Anta. El enemigo abandonó en su huida gran cantidad de muertos y armamentos.

Ejército del S.: Sin novedad.

Actividad de la Aviación. En el aire se han derribado por nuestros aviones, tres cazas enemigos.

Salamanca 4 de Enero de 1936.

El Coronel 2.º Jefe de E. M., Fernando Martín Moreno.

### "Habla Salamanca"

(Radio Mallorca)

Comenzó la emisión radiando el comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día de ayer.

Hoy, como no se ha publicado prensa, por ser lunes, hay pocas noticias.

Se está continuamente negociando y pasando por el puerto de Marsella gran cantidad de productos naturales de Levante y Cataluña, cambiándolos por los que hacen falta a los rojos: azúcar, huevos, etc., etc. Los comerciantes están obteniendo grandes beneficios, no se preocupan para nada de la procedencia de los artículos. Los que se exportan de Valencia y Cataluña son robados, como se sabe. Francia está tratando de arruinar a España por todos los medios, pero el día que los nacionales ocupen la parte hoy en poder de los rojos, serán requisados todos los almacenes y existencias de los individuos que hayan intervenido en esta clase de negocios, impidiendo en lo futuro todo trato comercial con los que por la otra parte hayan intervenido, que no podrían negociar con la nueva España.

La guerra en Cataluña cuesta enormes sumas de dinero.—La situación económica en que se encuentra Cataluña es muy angustiosa, habiendo empeorado en progresión desde el 19 de julio hasta el 31 de diciembre. La gran cantidad de gasto diario que acarrea la guerra, es lo que ocasiona esta situación. Además, los asaltos a las cajas fuertes de los Bancos, y los montones de oro que faltan deben elevar también en forma considerable la cifra de gastos.

Desórdenes y disturbios entre la brigada internacional.—La falta de conocimientos militares entre los jefes que habían conducido los ataques rojos en el frente de Madrid ha sido la causa de que hayan sufrido grandísima cantidad de muertos las fuerzas que forman parte de la columna internacional. La cifra que expresa el número de muertos por ellos sufridos se acerca mucho a los dos mil, y los franceses, rusos y alemanes que no entienden nuestro idioma se van dando cuenta de la clase de enemigo que tienen enfrente y dicen que se les ha engañado. Se agrava la situación en Madrid, pues además del hambre, los desórdenes aumentan y la persecución contra los elementos no afectos a los rusos aumenta también de cada día. Hace algunos días, el comisario político de los anarquistas ha dicho que es preciso que se busquen las desavenencias entre ellos y contra los miembros de los partidos del frente popular. Añadió que él, que siempre había luchado contra la disciplina, consideró que ésta no podía existir por medio de la autodisciplina. Ahora está convencido de que es preciso obedecer ciegamente.

El último número de «El Sindicalista».—El estado en que se halla Madrid es realmente imposible de continuar, pues—según dice el último número de «El Sindicalista»—continúan las luchas internas entre los comunistas y los anarquistas. Esto viene a dar la razón a lo que nosotros ya veníamos diciendo.

UNA PATRIA. UN ESTADO. UN CAUDILLO. UNA PATRIA: ESPAÑA. UN CAUDILLO: FRANCO.

### Servicio de Radio Mallorca Noticias radiadas anoche

Radio Requeté de Guipúzcoa, a las 14 horas:

El Gobierno rojo presenta una nota

Londres.—La embajada roja ha presentado una nota al Foreign Office en la que da cuenta de que el Gobierno de Bilbao no está dispuesto a hacer entrega de parte del cargamento que llevaba el buque alemán «Palos», detenido por uno de sus buques en aguas del Cantábrico.

### Posible fusillamiento

Londres.—Se cree que en Bilbao será fusilado un súbdito alemán por el mero hecho de considerarse como fascista.

La explosión de un torpedo causa 27 víctimas

Cartagena.—Se ha celebrado el entierro de las 27 víctimas que hubo ayer a causa de la explosión de un torpedo en la base de submarinos. El Gobierno no ha dado la cifra de víctimas, que se considera crecido, pues eran más de 200 los obreros que trabajaban en la fábrica de torpedos. El hecho ocurrió al tratar de aprovisionarse de torpedos un submarino, haciendo explosión uno en el momento en que se le cargaba, causando el estallido serios desperfectos al buque, que perdió un cañón anti-aéreo recientemente montado y otros daños de importancia, además del número de víctimas ya reseñadas.

Habilidades del Gobierno soviético

París.—Se anuncia que el Gobierno soviético, para que no se le acuse más de convivencia con el Komintern, ha formado a expensas del Kremlin, un Estado independiente análogo al de la Ciudad del Vaticano, desde donde el Gobierno bolchevique no recibirá acusaciones y realizará la propaganda soviética del Komintern.

Los rojos bilbalinos hacen lo que saben... insultar

Salamanca.—Los rojos de Bilbao se han desatado en insultos contra el crucero alemán «Koenisberg», que ha realizado la detención de un buque rojo como represalia por haber sido detenido el buque alemán «Palos». La orden de detención provino del Gobierno alemán, que ordenó se detuviera a cualquier buque rojo español, orden que ha sido realizada por una de las unidades alemanas que se encuentran en aguas españolas.

### Epidemia grippal en Méjico

Londres.—En Méjico se ha declarado una epidemia de gripe de bastante importancia, que comienza ya a preocupar a las autoridades. Muchos médicos se encuentran atacados también. Las víctimas pasan ya de 220.

El pacto italo-inglés acogido con satisfacción

Berlin.—El acuerdo italo-inglés ha sido acogido con satisfacción en todos los medios políticos e internacionales de Berlín.

La prensa francesa celebra el pacto italo-británico

París.—La prensa parisina manifiesta su satisfacción por la firma del tratado italo-inglés, por considerarlo de gran importancia. Además, añade que la potencia italiana crece de cada día. Pone de relieve la compenetración actualmente existente entre Italia y Alemania.

### ... y la inglesa también

Londres.—Parte de la prensa inglesa comenta también muy favorablemente el citado tratado. Dice que Italia e Inglaterra se ha comprometido a mantener el statu quo del Mediterráneo, respetar la integridad del territorio español y hacer que aquélla sea respetada.

### Desmintiendo un infundio

Londres.—El Almirantazgo inglés ha desmentido oficialmente la noticia publicada por algunas agencias extranjeras según la cual un crucero alemán había detenido a un destroyer inglés, vigilándolo estrechamente.

### Derrota de un socialista

París.—En una elección para designar un diputado para formar parte de

una asamblea, por dimisión de N. Parlier, socialista, ha triunfado un miembro del partido nacionalista, por una mayoría de 1800 votos sobre los demás socialistas.

### Bombardeo de Málaga

Málaga.—Nueve trimotores nacionales bombardearon los objetivos militares de esta capital intensamente. Se tiene la impresión de que el bombardeo produjo numerosas víctimas.

Nuevo barco detenido por el «Koenisberg»

Bilbao.—Se cree que el crucero alemán «Koenisberg» ha detenido otro buque del Gobierno de Valencia.

«La Pasiónaria» pide el servicio obligatorio... y orden

Madrid.—«La Pasiónaria», en un mitin celebrado ayer, pidió que se estableciera el servicio militar obligatorio, así como el restablecimiento del orden y de la disciplina.

Añadió que si se han obtenido resultados pocos efectivos en las líneas rojas, siempre ha obedecido a la falta de disciplina y de mando único.

La Junta de Defensa de Madrid pide evacuen la capital los extranjeros

Madrid.—La Junta de Defensa ha hecho un llamamiento a los extranjeros para que evacuen inmediatamente la capital, en vista de la absoluta carestía de alimentos.

### El pacto italo-inglés

Londres.—Toda la prensa publica, a grandes titulares, el texto oficial del acuerdo italo-británico, lo que demuestra la importancia que al mismo se concede. Lo más importante de dicho acuerdo es que ambas naciones se comprometen a respetar el statu quo del Mediterráneo y que Italia e Inglaterra respetarán la integridad territorial española y la harán respetar.

Buque petrolero ruso detenido

Málaga.—Se dice que un buque de guerra nacional ha detenido un buque petrolero ruso que iba consignado al puerto malagueño, habiéndolo internado en el de Ceuta.

Se intensifica el avance en Madrid y Granada

En la mañana de hoy, lunes, se ha intensificado fuertemente la acción de nuestras tropas en el frente de Madrid, con fuertes ataques y bombardeos.

En el sector de Parraña (Granada) nuestras tropas han llevado a cabo un avance de tres kilómetros, precursor de otros de mayor envergadura que darán por resultado la total ocupación de las posiciones de aquella región.

Martínez Monje solo tiene derrotas en su haber

El nuevo general, famoso ya por sus «éxitos» Martínez Monje—no hagan caso de eso de éxitos, pues hasta ahora solo ha logrado brillantísimas derrotas—ha sido destituido en su cargo. Nosotros lo lamentamos, porque tenemos la culpa de ello; tantas han sido las palizas que le hemos dado... Que tampoco se alegre mucho su sustituto, que también él va a conocer muy pronto como las gastamos...

Formidable botín en Córdoba

Radio Jaca, a las 14:30 horas: Londres.—Las fuerzas que operan en el sector de Córdoba y Jaén se han apoderado de un formidable botín de guerra abandonado por los rojos, entre el que figura un hospital de campaña con más de cien camas, y material de guerra en cantidad suficiente para llenar cinco vagones.

Las tropas del S., obedeciendo siempre ciegamente las órdenes del mando han realizado una magnífica campaña que ha culminado en las poblaciones de gran importancia ocupadas estos últimos días, todas ellas de gran interés estratégico y además, sumamente productoras de artículos que en muchas partes escasean y que entre los nacionales son distribuidos completamente entre las poblaciones por ellos ocupadas, todas perfectamente abastecidas y vitualladas.

El Gobierno francés quiere pactar con el de Italia

París.—Como consecuencia de la firma del tratado italo-inglés, se cree que el Gobierno francés interesaría que se firme otro con Francia y las naciones que han firmado aquél.

Las alianzas matrimoniales pueden ser donadas a la Suscripción Nacional

Santiago de Compostela.—El Arzobispo de esta diócesis, a petición de muchas personas, ha manifestado que los anillos de alianzas matrimoniales podrán ser entregados a la suscripción pro-movimiento nacional.

¡Españoles! No hay cosa más sublime que morir por Dios y por la Patria.  
¡Llor a los héroes!  
Arturo Rizzi supo hacerlo. Sepamos honrarle como españoles y cristianos.  
¡¡VIVA ESPAÑA!!

Llamadas de la emisora de Madrid

Madrid.—La emisora anarquista de esta ciudad hacia hoy sus acostumbradas llamadas a los empleados de banca y bolsa, convocando a las juventudes libertarias a una asamblea que tendrá lugar hoy, día 4.

La columna Maroto, bombardeada

Córdoba.—La emisora de la columna Maroto daba cuenta del bombardeo de que había sido objeto por parte de los aviones nacionales diciendo que ocho aparatos facciosos le habían bombardeado duramente.

Se recrudece el pánico en Bilbao

Cádiz.—Se sabe que a consecuencia de los últimos bombardeos realizados sobre los objetivos militares de Bilbao por la aviación nacional, ha recrudecido el pánico en toda la población.

Las bufonadas de los charlatanes rojos

Madrid.—En un mitin celebrado ayer un conocido charlatán decía que con ellos estaba la victoria, puesto que repre sentaban la justicia y la equidad. Decía: Nosotros representamos la masa de la España civilizada que quiere competir y ponerse a la altura de otros países. Veniremos porque contamos con la fe y voluntad del pueblo y no podemos perder porque así lo prometimos. ¿Para qué añadir nada más? Hay cosas que se comientan solas.

Un destroyer huye de cuatro «bous»

Salamanca.—Cuatro «bous» nacionales, que se encontraban prestando servicio de vigilancia por las costas del Cantábrico se vieron sorprendidos por la aparición repentina de un destroyer enemigo, el cual al ver que no podía lograr su presa, disparó 24 cañonazos contra nuestros «bous» sin ocasionarles daño alguno ya que aquellos pudieron llegar sin novedad a un puerto nuestro. Luego fué el destroyer el que inició la fuga.

Imposición de la medalla del Mérito Militar al cabo Arturo Baniato

Valladolid.—Ha tenido lugar la imposición de la medalla del Mérito Militar al cabo del batallón de tiradores de Iñi, Arturo Baniato Mendez a quien además le han regalado, por orden del GENERALÍSIMO, cien pesetas. Este cabo se encontraba en una posición de las más mortificadas por el enemigo en la Casa de Campo. Estando parapetado disparando contra los rojos, un tiro de cañón de éstos le arrancó una pierna, pero en vez de quedar extenuado y desanimado por la abundantísima pérdida de sangre, ante la sorpresa de sus compañeros, continuando tirando dijo: No ha sido nada; me han arrancado una pierna, pero no me han arrancado el corazón, para que pueda gritar con toda la fuerza que me de ¡Viva España! ¡Viva FRANCO! Y así continuó tirando hasta que a viva fuerza fué hospitalizado. La ciencia, gracias a Dios, ha podido salvar la vida de este glorioso y valiente soldado.

Un hijo de Alcalá Zamora, comunista

Valencia.—Un hijo de Alcalá Zamora, el «botas» ha enviado una carta a la organización comunista de esta región expresando sus deseos de ingresar en ella por querer luchar por la libertad—dice—del proletariado español. Ha sido admitido y dado de alta según le ha comunicado por carta el secretario de dicha organización.

En Madrid, Barcelona y Valencia

Radio Tetuán a las 16:  
En Madrid, lo mismo que en Barcelo-

### Alocución del general Queipo de Llano

He de empezar esta charla, contando una cosa extraordinaria efectuada por los marxistas. A fe de imparcial he de decir que el hecho es el realizado por dos guardias de asalto llamados uno, Antonio Toledo y el otro José Sevilla, ambos al servicio de los rojos en Madrid. Es una acción extraordinaria de cuya noticia quiero dar cuenta porque donde hay hombres capaces de realizar tales actos se puede asegurar que hay verdaderos valientes. Estos dos guar-

na, han sido requisadas todas las fábricas de productos químicos.

En Valencia, la situación se agrava por momentos a causa de las enormes desavenencias que existen entre los mismos extremistas. Así por ejemplo, el comité del muelle reconoce los pasaportes que el gobierno libra y solo los concede a quien le da la gana.

En Valencia, varios miembros de un partido sindical protestaron enérgicamente de que los gobernantes y acompañantes coman espléndidamente bien mientras en las trincheras los milicianos se mueren de hambre y el mundo marcha.

### En Valencia no hay carbón

El gobierno de Valencia ha ordenado a los directores de minas de Asturias que le envíen 400 toneladas de carbón, ya que en Valencia se carece de tan importante artículo.

### Tres aviones americanos

Berlín.—A Veracruz han llegado tres aviones norteamericanos que van a ser embarcados para la España roja.

Buque rojo detenido por la escuadra alemana

El buque español «Arbós» ha sido detenido por las unidades de la escuadra alemana. Se cree que no será puesto en libertad mientras no se libere la carga y el súbdito que llevaba el «Palos».

Súbdito alemán fusilado en Bilbao

En Bilbao ha sido fusilado un alemán al que se consideró falangista.

Lo que dice un periódico sobre buques rusos visitados

Copiamos del periódico tradicionalista «La voz de España», de San Sebastián, la siguiente interesante información:

«Barcos soviéticos visitados por los nacionales».—Los periódicos de Moscú, señalan una serie de ataques de los nacionalistas españoles contra buques soviéticos.

Después de haber descargado en Cabanaca una partida de madera procedente de Arakangel, el vapor «Stepan Kaltourine» se dirigió con lastre a Gibraltar para tomar carbón. El 4 de diciembre, en las proximidades de este puerto, fué detenido por un barco de guerra español y conducido a Ceuta, donde los nacionales lo registraron minuciosamente, abriendo hasta los depósitos de lastre líquido, después, se le autorizó a seguir su ruta a Gibraltar.

El «Tiflis» trasportaba de Boston a Novorossik utensilios y ovejas de buena raza usados en los EE. UU. para Rusia; al pasar por el estrecho de Gibraltar, el 10 de diciembre, fué detenido por un guardacostas y un dragador de minas, que le invitaron, amenazándole con hacer uso de las armas, a seguirles a Ceuta. «Registrado, se le permitió continuar su ruta.

El vapor «Dvinoles» trasportaba carbón de Bremen a Nápoles. Fué visitado el 6 de diciembre por el buque español «Alcázar», que le obligó a dirigirse a Ceuta, escoltándole. Registrado en Ceuta, se le permitió continuar su ruta.

El barco «Cisterna Apañareff» se dirigió de Batourm a Hamburgo, con petróleo. Fué detenido por los nacionales a la altura del Cabo de Gata. Después de sometido su capitán a un extenso interrogatorio, pudo continuar su camino».

días de Asalto, se presentaron solos en las trincheras de la Fuente de la Princesa y vinieron a nuestras trincheras y volvieron a las suyas llevándose 7 fusiles, 3 machetes, muchos correajes y 500 granadas de mano. Para que se den cuenta de lo que representa la hazaña, diré que cada granada, pesa 522 gramos lo que supone un peso aproximado a 360 kilos; que van repartidas en cajas de 42 kilos y es natural que debieron llevarse las granadas con cajas,

debiendo llevar un promedio de 12 cajas. Hay que añadir a eso los fusiles a razón de 3 kilos cada uno. Así resulta que el peso que se han llevado es de 100 kilos cada uno. ¿Les parece a Vds. posible esto? Contando, desde luego, en que cuando se opera en campo descubierto, se tiene cierto nerviosismo, más si se sabe que en cualquier momento, les puede sorprender la muerte. Pues esto no es una noticia que lance una radio cualquiera; es noticia que da el parte oficial.

Ayer daban la noticia de que nos habían derribado algunos aparatos y hoy repiten la noticia. Ya creo que los aparatos que mencionaban debían ser los dos aparatos que cayeron en el sector de Andujar. También dan cuenta de que se pasan a sus filas batallones completos, compañías; pero resulta que hasta ahora, a ellos les abandonan continuamente y tenemos confirmación que también les abandonarían los jefes y oficiales, si no estuvieran tan vigilados. Lo mismo ocurriría con algún general y uno de ellos sería mi pobre amigo Martínez Monje que estoy seguro estaría contento si pudiera venir a darme un abrazo. No hago más que pensar en su pobre mujer, tan religiosa, tan de derechas; lo que debe sufrir al ver que su marido, por cobardía, tiene que figurar que es de izquierdas. ¡Qué tragedia amigo Martínez Monje!

Ayer, por ejemplo, dan la noticia de que en la provincia de Guadalajara, 10 artilleros se pasaron a sus líneas con un camión lleno de armamento. Yo ante esta noticia, estoy asombrado. ¿Como podrá ser que se lleven un camión cargado de armamento en un frente? Será que habrán ido a mendigar de soldado en soldado que les entreguen las armas. Yo creo que esto no sería prudente, pues correría grave riesgo el que lo intentara.

Siguiendo en su afán de mentir y de indisponer a las naciones y por eso dicen que un barco alemán ha apresado un barco inglés tratando por este motivo al barco alemán de pirata, etc., etc., y que el gobierno francés había presentado una enérgica protesta también al gobierno alemán. Esto es completamente falso. Lo que ha pasado es que un barco alemán ha divisado a un barco que iba a entrar en uno de los puertos de N. Han hablado muy atentamente por medio de su telegrafía acerca de su nacionalidad e intenciones y puestos una vez de acuerdo, han continuado su camino. El gobierno inglés así lo ha hecho constar.

Las radios rojas intentan molestarte diciéndome si entiendo de Geografía, situación de minas, etc., etc. Yo a esta gente tengo que decirles: «¿Qué tiene que ver el culo con las tórnas?» Quieren ser como el maestro Ciruela que no sabe leer; pero pone escuela. Esta es la razón porque dicen que yo he dicho que habían vendido las minas de plomo y yo no he dicho tal cosa ni nada que se le parezca. Dan cuenta también de las palizas que me han dado en la provincia de Jaén. Efectivamente, me han dado unas palizas sistema marxista-comunista, pues figúrense que les hemos cogido más de 600 muertos y con el material de guerra hay suficiente para llenar 20 vagones de ferrocarril. Yo estoy deseando que me peguen palizas constantemente. Y esa radio de Málaga da una noticia como esta: En el sector de Villa del Río, dice que han sufrido muchas bajas las fuerzas leales y es que en aquel sector operaban ante la superioridad numérica del enemigo. Entonces pidieron refuerzos y contrarrestaron con todo valor el empuje enemigo. Tiene razón: el enemigo nos atacó con toda violencia en Lopera; pero después fué contraatacado por nuestras fuerzas haciéndole muchas bajas y teniendo que dejar hasta el gorro y la chaqueta del jefe de la columna para que no le estorbaba en su huida. Este quedó herido. Al ser trasladado el coronel Domir a uno de los hospitales, murió. Su cadáver será trasladado a Valencia. Un canalla menos ¿qué importa al mundo?

Publica un artículo un periódico francés en que dice que cierto individuo suizo recibió una cantidad de pesetas del gobierno español soviético para que le mandara material de guerra. El primer envío ha sido efectuado siendo siete mil fusiles Mauser y dos millones de cartuchos. De donde resulta que Suiza, país neutral en las relaciones de todas las naciones de Europa, también se está portando de esta manera. ¡Dios se lo premie!

Los periódicos franceses insisten dando listas de material y voluntarios enviados a España con el consentimiento del gobierno del frente popular.

Hace poco tiempo fui invitado a una fiesta en Córdoba. Asistí a ella y tuve la obligación de dirigir la palabra a los reunidos en una sociedad de obreros católicos. Les expuse cual será el programa a seguir por el gobierno que se formaría en España y hoy he recibido una carta de ellos saludándome atentamente y diciéndome que estimarían les dijera por la radio la opinión que me había causado aquella reunión diciéndome que aunque hubiera visto una gran cantidad de obreros, aquella sociedad contaba con el número de 23 mil y que había muchos de ellos que se encontraban en la zona roja. Contesto a estos buenos amigos obreros que si no lo hice enseguida, fué porque cuando iba a hacerlo tuve la desgracia de recibir la noticia de la muerte de un querido amigo mío, José García «El Algabefio» y no me permití hacer lo que pensaba; pero hoy tengo que decirles que ratifico lo dicho y que en España se pondrá en práctica un programa que una esta diferencia de clases y se destierre de España a esta canalla marxista compuesta por todos los explotadores de los obreros y se hará una España grande y que marchará hacia el progreso.

El general lee el parte oficial que publicamos en otro sitio y finaliza su charla, como siempre, dando cuenta de los donativos recibidos en el día de hoy.

### Ultimas noticias

**Londres.**—En toda la prensa europea y de los Estados Unidos, se comenta favorablemente el acuerdo italo-británico. Todos los periódicos ingleses que atacaban a Italia durante la guerra con Abisinia acogen favorablemente dicho tratado.

**Belgrado.**—El Nuncio ortodoxo de esta capital denuncia, como enemigo principal de la religión y la civilización al bolcheviquismo.

**Bruselas.**—Se cree que el embajador belga en Madrid, fué fusilado por los rojos, escondiendo después el cadáver para que no se descubriese.

**París.**—El doctor Marañón que logró escapar de la zona roja hizo unas declaraciones sobre el derribo del avión francés en Guadalajara. Según él, fueron llamados por el ministro de la Gobernación 1.500 oficiales para pagarles el sueldo, pero fueron detenidos y fusilados poco después.

El señor Eding, delegado de la Cruz Roja Internacional tomó fotografías de estos bárbaros fusilamientos. Y los rojos para que no se entregaran estas fotografías a la Sociedad de Naciones hicieron salir un aparato de caza, y cuando el avión francés estuvo a la altura de Guadalajara fué derribado.

En el frente de Jaén los nacionales cogieron al enemigo 200 muertos, 207 fusiles y varias ametralladoras.

En el frente de Madrid se ha ocupado el pueblo de Villafranca del Castillo y otras importantísimas posiciones. La aviación nacional ha bombardeado intensamente las poblaciones de Albacete, Málaga y Madrid.

**Avila.**—El Generalísimo Franco ha indultado a varias personas condenadas a muerte por los tribunales militares.

El General Mangada, jefe de la defensa de Madrid ha hecho proposiciones para la rendición de Madrid. Pero el General Franco ha dicho que tiene que rendirse sin condiciones.

**Berlin.**—En Madrid aumentan diariamente los disturbios entre los mismos defensores de la ciudad, habiendo ya gran cantidad de muertos y heridos a consecuencia de estos.

La población de Madrid, aun careciendo de viveres, no quiere abandonar la ciudad, pues comprende que en las provincias ocupadas por los marxistas no se puede vivir debido a las crueldades que cometen los rojos.

Debido a la falta de alimentos, el Gobierno de la Generalidad ha publicado un Decreto ordenando que todos los que se han refugiado en la ciudad, huyendo de las tropas nacionales vayan a vivir a los pueblos más alejados de Cataluña.

Un buque de la escuadra nacional ha capturado en el estrecho de Gibraltar al barco ruso «Komaleg» de 1.960 toneladas, con cargamento bélico siendo conducido a Ceuta.

Radio DJA (Alemania), a las 24:15: Parece que los bolcheviques españoles ordenaron proceder contra todos los buques alemanes mercantes, estuvieran o no en aguas jurisdiccionales. Cuando empezó la acción del acorazado «Koenisberg» el gobierno alemán ya expresó claramente que se vería obligado a proceder contra todos los buques rojos de España en tanto no se resolviera completamente el asunto de «Palos». Alemania, pues, declara que embargará los vapores del gobierno rojo hasta que sean devueltos el pasajero y parte del cargamento que llevaba el «Palos» que han sido incautados por los bolcheviques. Solo cuando esto suceda, el acorazado «Koenisberg» dará por terminadas sus operaciones y se retirará de las aguas de Bilbao.

La mayoría de la prensa extranjera, refiriéndose a tal asunto, dice que Alemania no hace nada de lo que en ocasiones semejantes hicieron otras naciones que obraron con gran energía; una de ellas fué Inglaterra.

Alemania quiere a todo trance, que sea respetada su soberanía en todas partes.

Las noticias de España dicen que ha habido gran actividad militar en varios frentes.

Destaca un ataque aéreo de los nacionalistas contra Bilbao sobre cuya ciudad volaron varios aviones que lanzaron numerosas bombas sobre los edificios y puntos de importancia militar. Se sabe que los daños materiales son muy cuantiosos y el número de muertos, bastante crecido.

Un vapor soviético que conducía 3.400 toneladas de material bélico ha sido apresado por un barco de la escuadra nacional en el Estrecho de Gibraltar, obligándole a marchar al puerto de Ceuta.

En el frente de Madrid, según comunican del Cuartel de Salamanca los nacionales avanzaron en el ala izquierda. Los comunistas fueron ampliamente derrotados acerca de Boadilla del Monte sufriendo graves pérdidas. Entre los cadáveres recogidos, la mayoría de ellos extranjeros, figura un comandante francés.

También en el frente de Córdoba, prosigue el arrollador avance de las tropas de Franco que causaron a las rojas 250 muertos.

La prensa de París dice que las tropas

# ARTURO RIZZI

## Murió por España

A. E. R. I. P.

Hoy martes día 5, a las once, se celebrarán en la Iglesia de San Francisco solemnes funerales en sufragio del alma del heroico Piloto-Aviador.

El Excmo. Sr. Comandante Militar y los Sres. Jefes de la Base Aérea y Comandante Principal de la Aviación Legionaria de Mallorca, invitan a tan piadoso acto a todo el pueblo de Mallorca.

El Excmo. e Ilmo. Sr. Arzobispo-Obispo de esta Diócesis, ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

pas nacionales han avanzado 10 kilómetros al NO de Madrid. El camino real del Escorial a Madrid, está bajo el fuego de la artillería nacional y los rojos que ocupan aquella localidad, están en inminente peligro de quedar con la retirada cortada.

Hoy se ha reunido en Londres el Sub-comité técnico del Comité de no intervención en los asuntos de España. En el asunto referente a la recluta de voluntarios, ha sido ampliamente discutido y en la discusión han tomado parte los dos delegados alemanes.

### En Palma

#### EDICTO

Oscar Montegys Porta, Abogado, Alférez de Complemento de Caballería, Juez Instructor de la Comandancia Militar de Baleares:

HAGO SABER: Que por medio del presente edicto ruego a todas cuantas personas puedan aportar noticias, datos o cargos concretos relativos al paradero, conducta y actuación política de los que el día 19 de julio del año 1936, eran Alcaldes de Felanitx, Alcudia y María de la Salud, lo hagan compareciendo ante este Juzgado Militar eventual sito en el Instituto Balear de esta ciudad en el plazo de diez días a contar de la publicación del presente edicto en el «Boletín Oficial» de la Provincia y en las horas de 10 a 12 de la mañana.

Dado en Palma de Mallorca a dos de enero de mil novecientos treinta y siete.

El Alférez Juez Instructor, Oscar Montegys Porta.—El Secretario.

#### EDICTO

Don Pablo Espejo Maroto, Delegado Provincial de Trabajo de Baleares.

HAGO SABER: Que habiéndose remitido a la prensa por equivocación, el edicto del año pasado relativo a la autorización para la venta de juguetes, queda modificado en la siguiente forma:

PRIMERO.—Quedan autorizados los establecimientos dedicados a la venta de juguetes para prorrogar la hora de cierre hasta las diez y media de la noche, el próximo día cinco de los corrientes, víspera de Reyes.

SEGUNDO.—El trabajo que se efectúe en dicho día tendrá el carácter de ordinario, pagándose únicamente como extraordinarias las horas comprendidas desde las siete a las diez y media y serán éstas de la libre aceptación de la dependencia y remuneradas como tales.

TERCERO.—Queda prohibido el trabajo desde las siete a las diez y media de la noche de los menores de diez y seis años.

Palma de Mallorca, 2 de enero de 1937.

### Ayuntamiento

#### Donativos para los pobres

Muchos vecinos de esta ciudad han acudido al llamamiento hecho por esta Alcaldía de que entregaran, las ropas usadas de abrigo que tuvieran en su casa para con ellas preservar del frío a las personas que, por carecer de medios, no pueden abrigarse.

El pueblo palmesano, dando una prueba mas de su caridad ha entregado: 3 abrigos para señora, 3 capas, 10 vestidos, 1 bata, 1 falda, 7 jerseys, 2 refajos, 10 sueters, 1 blusa, 5 chaquetas, 2 colifates, 16 bufandas, 1 toquilla, 1 boá, 8 pares de medias, 5 sombreros, 14 pares de zapatos y un par de zapatillas.

Para caballero: 14 abrigos, 8 trajes, 13 americanas, 3 pantalones, 11 chalecos, 1 impermeable, 1 pelliza, 1 jersey, 10 sueters, 1 cuello practico, 13 pares de calcetines, 2 camisas, 5 camisetas, 11 calzoncillos, 2 cuerpos, 1 pijama, 1 gorra, 18 pares de zapatos y seis pares de alpargatas.

Para niño y niña: 10 vestidos, 22 camisas, 1 traje de lista, 8 pantalones, 11 jerseys, 2 abrigitos, 4 abrigos, 1 capotito, 2 pijamas, 1 refajo, 6 camisetas, 4 trajes interiores, 11 delantales, 2 bragas, 13 pantalones niña, 2 cuerpos, 1 par de felpudos, 6 pares de calcetines, 2 bufandas, 1 blusa, 6 sombreritos.

Además se han recibido 176 alfombras, 6 pieles, 1 manta y 2 almohadas. Ayer mañana, previa la distribución en lotes según las necesidades, se repartieron dichas prendas a los señores Párrocos de las distintas parroquias para que las repararan entre las familias más necesitadas.

El señor Zaforteza agradece el espíritu cristiano de los donantes que tuvieron la delicadeza de acudir a su llamamiento en favor del necesitado.

#### Para las Cocinas

El domingo en el domicilio particular de la Mercería «Ca'n Ramón» se reunieron unos amigos de los hijos del dueño

en los que había algunas señoritas con el fin de celebrar la entrada del nuevo año brindando por la paz y el triunfo del Glorioso Ejército y demás Milicias que luchan por la salvación y el honor de nuestra querida España. De entre los reunidos salió la idea de hacer una recaudación para ayudar a las Cocinas Económicas, idea que con gran entusiasmo fué acogida por todos los presentes alcanzando la suma de 20 pesetas que fueron entregadas al Excmo. Sr. Alcalde para que les dé el destino indicado.

¡Viva España! ¡Arriba España!

AYER SE CELEBRO

### Homenaje al Sr. García Ruiz

Ayer, a mediodía, tuvo lugar, en el despacho del Jefe de la Defensa Movil de Mallorca, coronel de Ingenieros don Luis García Ruiz el acto de la entrega del magnifico bastón de mando y el al bum espléndido que, por mi iniciativa de don Pedro Vidal y Torres le ofrenda Mallorca en signo de gratitud por haber, al frente de nuestras tropas, vencido y echado de la Isla a los invasores rojos.

El bastón es una verdadera obra de arte y el album es un libro valiosísimamente confeccionado.

Concurrieron al acto de la entrega además del señor Vidal Torres, los señores Alcaldes de Palma, Inca y Manacor, don Mateo Zaforteza, don Bartolomé Rosselló y don Juan Erasmo respectivamente, como representantes de los tres Partidos Judiciales que integran nuestra Isla.

El señor Vidal Torres hizo la entrega, pronunciando un discurso, diciendo:

A Vos, Ilustre Coronel señor don Luis García Ruiz, en cuyo espíritu animaba la revolución salvadora de España, mucho antes del diez y ocho de Julio, revelada en aquellas ocasiones en que rebotaste en vuestra alma, se manifiesta públicamente con vuestras memorables palabras de «NOSOTROS O ELLOS».

¡A quien, pues, con mayor acierto, se podía confiar el dilucidar el momento de «NOSOTROS O ELLOS».

En cortísimo tiempo supisteis, Ilustre Jefe, arrancar del corazón del pueblo mallorquín, las largas horas de zozobra y angustia terrible, igual peso insuperable, aprisionaba nuestras almas con sobresalto, convirtiendo las horas del día, y aún más las tristes de la noche, en tortura que aniquilaba nuestras vidas.

Al lograr con vuestro gesto y sabio mando, hacer renacer la tradicional Mallorca católica, digna y honrada nos sentimos tan fuertemente unidos a vos, que no hallando recompensa a vuestros merecimientos, nos limitamos, no a perpetuar vuestra grata memoria en futuras generaciones ya que vuestro nombre irá siempre unido a nuestra brillante historia, si no a mostraros en tan sentido recuerdo, cuanto gratitud os debemos y os profesamos.

El Alcalde de Palma señaló seguidamente que siempre había considerado craso error la afirmación tan a menudo repetida de que no existen hombres en la época actual: Este es un hombre — dijo — señalando al señor García Ruiz.

A ello se unieron los Alcaldes de Inca y de Manacor, todos los cuales fueron abrazados por el Coronel García Ruiz.

Este, cerró el acto con las palabras siguientes:

Agradezco con toda mi alma este valioso obsequio que además de su valor artístico e intrínseco tiene para mí el mayor de todos, la manifestación de simpatía y agradecimiento del pueblo entero de Mallorca, que inmediatamente me tributa por conducto de los señores Alcaldes de las tres poblaciones más importantes de la Roqueta: Palma, Manacor e Inca.

Recibo orgulloso vuestro obsequio y no pudiendo entregar un bastón a cada uno, traslado vuestro agradecimiento

to a las valientes tropas que en Mallorca lucharon a mis órdenes en el frente de Porto-Cristo-Son Servera, a nuestra sin igual aviación, a las milicias Felangete y Requetés y muy particularmente a nuestros «trañables amigos, pues gracias a todos y por el patriotismo de los españoles mallorquines se consiguió derrotar a los rojos.

Con tan valiosos elementos somos invencibles y si Dios nos somete a otra prueba tendré la seguridad de que a breves momentos todos cumpliremos nuestra misión hasta exterminar a esta plaga llamada comunismo consiguiendo hacer de nuestra España una gran Patria.

Repetidas gracias.  
¡Viva Mallorca! ¡Viva España!  
¡Viva Franco!

Vitores que fueron repetidos con fervor por todos los presentes.

Terminado el acto, el señor García Ruiz informó a los periodistas de haber recibido anoche orden de destino a Burgos, lamentando vivamente que esta disposición superior, si se lleva a efecto, le arrebate de Mallorca, a la que considera como si fuera su tierra natal y como a tal la quiere.

### PROTECTORA

HOY MARTES  
y todos los días de 3:30 a 11:30

### WHEELER y WOOLSEY

(Los gansos de la pantalla)

Vuelven triunfantes en la comiquisima, lujosa, amorosa y misteriosa comedia musical, cantada, bailada y zapateada

### LA VIUDA NEGRA

con BETTY GRABLE

EVELIN BRENT

¡Un argumento detectivesco y criminalista cien por cien, repleto de situaciones ultracómicas!

### ¡VEALOS!

BAILAR, ENAMORAR, FRACASAR, ASUETARSE, CORRER, VOLVER, TORNAR... Y SIEMPRE QUEDAR MAL!

### ¡OIGALOS!

CANTAR, REIR, ZAPATEAR, HABLAR, DISPARATAR, PEDIR, OFRECER... Y NO CUMPLIR JAMAS. ¡

UN VENDABAL de CARCAJADAS!

De complemento:

TOOM KEENE en

### El Centauro de Cheyenne

Un doble programa RADIO... Naturalmentel

Próxima semana

### VIVA MADRID QUE ES MI PUEBLO!

con MARCIAL LALANDA

(Sincronizada)

### FRONTON BALEAR

Hoy Martes día 5 Enero de 1937

Tarde a las 4 y media

### ANACABE - REGO

contra

### ECHABURU - ARRATE

contra

### MENDIA - ECHENIQUE

contra

### ROMAN - TRECET

Y QUINIELAS

Mas detalles por carteles y programas

Miércoles partidos y quinielas.

### La Económica en liquidación

Por el presente se pone en conocimiento de los poseedores de acciones de Sociedad «La Económica» que practica la liquidación total de la misma para recoger la cantidad que les corresponde, mediante entrega de las acciones en el domicilio, Brossa, 21, 2.º - 2.ª, esta ciudad.

Palma de Mallorca 2 enero 1937. Liquidador, Antonio Rosselló.

### Comentarios leves

**La muerte de Unamuno.**—Tenía razón la emisora de Salamanca: Unamuno ha muerto como un símbolo, al morir el año en que hubo de desencadenarse la revolución iniciada por los del 98. Históricamente no tiene ningún interés que Don Miguel abominara en estos últimos tiempos de la estupidez roja. Es un trámite que ocurre siempre entre los intelectuales pre-revolucionarios.

En torno a la figura de Unamuno se habían agrupado—iguero por qué—los intelectuales de fin de siglo. Unamuno era la antítesis del intelectual: era sentimental. Tenía ilustración—erudición si se quiere—pero no era culto. El mismo presumía de su aspero individualismo celibérico. Carecía de imaginación. Era un español representativo y digno. Me exasperaba por ambas cosas.

Me exasperaba que fuera tan representativo porque yo quisiera que los españoles fuesen completamente distintos de lo que significaba D. Miguel (Unamuno significaba el triunfo de la Reforma en España; no puedo detenerme a explicar esto. Dos o tres de mis lectores lo comprenderán). Me exasperaba que fuera digno: le hubiera preferido todavía más histórico.

Con el año 1936 ha desaparecido el último liberal de Europa. (También aquí podría hacer un distinguo, si tuviera tiempo, entre el liberalismo cultivado, amable y excéntrico de un Montaigne y el liberalismo áspero, individualista, salvaje, de D. Miguel Unamuno). Si la nostalgia no fuera un lujo impropio de la austeridad de estos tiempos, consignaría esta desaparición con añoranza.

KIM

### Un libro de Francisco de Cossío

Por tratarse de un colaborador constante de EL DÍA, reproducimos el siguiente artículo.—N. de la D.

«La epopeya que estos días vive España es una guerra universal en la más amplia acepción del vocablo.

Y paralela al choque de las espadas, se libra una batalla de ideas y de principios que, no por menos estrepitosa y sin sangre, deja de regir la marcha de los acontecimientos. A los cuatro meses y poco más de haberse iniciado nuestra Reconquista, no hay en el mundo valor cotizable que permanezca indiferente ante ella. Ni Estado, ni nación, ni Gobiernos ni pueblos. La gran Prensa apenas conoce otro tema interesante que los avances maravillosos de las huestes de Franco. España, para la Europa de 1936, vuelve a ser la actualidad dramática de 1808.

Aquí en el teatro de esta magna obra, la metralla de tinta se junta a la de hierro. Cada redacción es una batería y cada estilística una boca de fuego que bombardea con tenacidad incansable el campo enemigo.

Y así como en los Ejércitos beligerantes, aun suponiendo resueltos y bravos a todos sus componentes, siempre hay oficiales y soldados que se distinguen por sus hechos extraordinarios, también en las legiones del espíritu se revelan cerebros y plumas que sobrepasan el nivel común y se captan la admiración de combatientes, espectadores y neutrales.

Este es el caso de don Francisco de Cossío, el primero de los periodistas vallesolletanos y el oficial de vanguardia en la hueste de intelectuales que actúa como valioso auxiliar de los denodados batallones que, bajo la dirección de su generalísimo se han paseado en triunfo desde las playas de Cádiz hasta la que fué capital de la Monarquía.

Cossío es un campeón probado, un veterano de la buena causa, un antiguo paladín de España contra toda suerte de adversarios, principalmente contra los dos peores: el separatismo y el marxismo. Todavía se recuerdan su atrevida excursión a Asturias cuando aun estaba vivo el rescoldo de la revolución de Octubre de 1934 y las crónicas, llenas de sagacidad observadora, de visiones del futuro, de amor a la patria y de generosas exhortaciones a la región rebelde, que, insertas en el diario que dirige o en algún madrileño, dieron la vuelta por España entera y llamaron poderosamente la atención en los altos centros políticos y en todos los parajes donde se reunían amigos de la paz y del bienestar del país.

El grito salvador lanzado por el general Franco ha aumentado el envidiable relieve que en el mundo periodístico tiene el ilustre escritor castellano.

El martirio que ha florecido con él da en Valladolid su primera rosa roja con el asesinato de Onésimo Redondo. El autor de «Hacia una nueva España», que así se titula el libro que comentamos, dice de ese valiente escogido con preferencia por la traición de los vándalos: «Fué uno, quizá el uno de los que dieron a...»

impulso y fé a estas juventudes beneméritas—las falangistas—. Onésimo Redondo, pecho castellano, va a formar en la guardia de los luceros que preside y comanda un gallego inolvidable, el protomártir José Calvo Sotelo. Su ciudad natal le dedicó una apoteosis fúnebre digna de la figura que abría la senda sembrada de siemprevivas por donde marchan desde el 18 de julio las ensangrentadas sombras de los confesores impávidos de la Patria.

Hablando de Valladolid, no se puede callar tampoco que allí se organizó la columna que ocupó, no sin efusión de sangre generosa, la posición culminante de la sierra llamada el Alto del León, frustrando todo intento de los rojos de invadir Castiga la Vieja y facilitando la fulminante y victoriosa marcha del generalísimo a través de Andalucía, Extremadura y los campos toledanos y madrileños. Con justificado orgullo escribe el señor Cossío que Valladolid salvó dos veces la causa nacional: vieniendo al marxismo en su recinto e impidiéndole después el acceso a las provincias alzadas. También podemos añadir por nuestra cuenta que si la ciudad del Pisuerga se puso a la vanguardia de los pueblos españolistas, don Francisco de Cossío fué uno de los primeros periodistas sublevados contra el Gobierno comunista del Frente Popular—popular en Rusia.

Desde aquella fecha, el talento del viejo luchador fué un aríete batiendo persistentemente los muros de la antipatía. Si idealmente tanto como en el orden material han llegado a derrumbarse, no le corresponde poca parte a él de este éxito.

Sus artículos referentes a la sedición de Octubre de 1934 y la mayoría de los que ha consagrado a la santa empresa que acaudilla el invencible Franco acaban de ser coleccionados y ofrecidos a la admiración de sus incontables amigos y lectores, en un bello volumen cuyo título dejamos consignado.

Aunque tallado para obras de mayor vuelo, el señor de Cossío rinde culto preferente al periodismo. Variedad en los temas, concreción, desarrollo fácil, lenguaje clarísimo que penetra las más modestas inteligencias. A estas cualidades, peculiares a los buenos maestros en el noble oficio, se unen particularmente en él un don singular de razonamiento que convence mejor que emociona, qué hiera la mente antes que turba el corazón. También se nota en él una ausencia casi absoluta de hipérboles y ditirambos, como si su estro se inspirase en la clásica y respetable austeridad de la vieja madre Castilla.

«Hacia una nueva España» será acogido con el interés que despertan las páginas vivas de la Historia en sus grandes periodos dramáticos. Magnos los acontecimientos; experto el narrador. Francisco de Cossío merece un puesto distinguido entre los ingenios que secundan al Ejército y a su Generalísimo en la ingente empresa de labrar la España libre, grande y fuerte de mañana.»

Isidoro MILLAN

### LA INFANTERÍA

Hay un principio inmutable en el Arte de la Guerra y es el de que el terreno—factor decisivo en la victoria—no se posee mientras no se pisa.

La Infantería es el Arma encargada de pisar el terreno del enemigo.

De esta definición se deduce que todas las demás Armas Cuerpos y Servicios del Ejército han de coordinar sus esfuerzos para que la Infantería pueda cumplir su misión definitiva.

Así la Artillería, al destruir con sus fuegos las resistencias enemigas, lo hace para facilitar la maniobra de la Infantería. Así la Aviación y la Caballería—los ojos del infante—vigilan y enlazan a las tropas de Infantería que han de ocupar el terreno del adversario. Así los Ingenieros, preparando el terreno, facilitan su paso por él a las tropas propias que marchan a apoderarse del terreno enemigo.

La Infantería es, pues, el núcleo o aglutinante del Ejército. Psicológicamente es el Arma popular y representativa por antonomasia.

Fué un capitán español, Gonzalo de Córdoba, el que en los comienzos de la Edad Moderna enseñó a los Ejércitos europeos el modo cómo había de emplearse la Infantería en el combate. Desde entonces nuestra Infantería ha venido siendo en el Ejército lo que Castilla es en España: su símbolo más genuino.

Castilla es universal y no sabe de localismos ni de fronteras. La Infantería no tiene espíritu de cuerpo y para el cumplimiento de su misión decisiva no reconoce obstáculos y se sirve de todos los medios, desde el arma blanca hasta el lanza llamas. Pero Castilla ha dado su espíritu a España y la Infantería su estilo al Ejército.

La menor unidad táctica de combate es el Batallón. El Batallón moderno se compone de dos elementos: masa de maniobra y base de fuego. La masa de maniobra está integrada por tres o cuatro compañías de fusileros granaderos y la base de fuegos por una compañía de ametralladoras y una sección de máquinas de acompañamiento.

La base de fuegos tiene por misión neutralizar los del adversario y facilitar el avance de la masa de maniobra. Esto tan fácil en su enunciado, resulta difícilísimo de ejecutar y aun de planear.

La primera dificultad que tiene que resolver un comandante de batallón es la de que su base de fuegos no hiera a su masa de maniobra. La segunda es que no entorpezca su avance. La tercera es que dicha base no se quede demasiado retrasada una vez efectuado éste. La cuarta consiste en

tener asegurado su municionamiento durante el combate; cosa verdaderamente aterradora, pues la base de fuegos, con su automatismo consume cantidades fabulosas de municiones. (Una compañía de dieciséis máquinas, en fuego simultáneo, puede consumir de sesenta a setenta mil cartuchos cada diez minutos).

Las Compañías son los peones de que dispone un jefe de Batallón para realizar su maniobra. La Compañía es además de unidad táctica unidad administrativa y de instrucción. El hogar del soldado es la compañía. Su escuela, también. Allí se convierte el paisano en militar. Se ha dicho, y con razón que un Regimiento será lo que sean sus capitanes de compañía.

Dentro de la compañía el papel del oficial subalterno es decisivo por cuanto a él se halla encomendada la instrucción del recluta. El oficial subalterno ha de ser, pues además de buen militar, buen pedagogo. Del oficial subalterno depende la moral del soldado. Y de esta moral, la eficacia del Ejército.

La unidad de doctrina de la Infantería se halla simbolizada por el Alcázar de Toledo en donde recibían su enseñanza militar los futuros oficiales del Arma. En el asedio de este Alcázar quedó comprobado una vez más, el eterno principio de que para vencer es preciso ocupar, pisándolo, el terreno del enemigo. Los sitiadores del Alcázar, desde San Servando y Aljares, dominaban con fuegos de todos los calibres a los sitiados. La Aviación roja les batía a todas horas. Las minas subterráneas hicieron vo-

### Lo que dice la prensa roja

«El Diluvio», contemporáneo de Noé, se preocupa por Alemania e Italia. ¿De donde van a cobrar su ayuda—viene a decir si todo el oro nos lo hemos llevado nosotros? Pero este es el inconveniente de juzgar a los caballeros con mentalidad de mercaderes. Y de esto de mercaderías el antidiluviano rotativo sabe un rato largo.

«Solidaridad Obrera» está muy preocupada porque el Tajo arroja al mar un millón ochenta mil kilos de limo útil y hay que poner coto a lo que ella llama «bandolerismo de los ríos». ¿Nada más que al bandolerismo de los ríos?

«Renovación» dice que la «manse-dumbre de Inglaterra y Francia envalentona a Alemania». Si no fuera

### Comandancia Militar Estado Mayor

Orden General del día 2 de Enero de 1937, en Palma de Mallorca.—Consejo de Guerra

A las 16 horas del día 5 del actual y en el local que ocupa el Cuartel del Regimiento de Infantería de Palma núm. 36, se reunirá el Consejo de Guerra ordinario de Plaza que ha de ver y fallar la causa número 936 del corriente año, que instruye el Comandante de Infantería Juez Instructor don José Saiz Cañellas, contra el palitano Alonso Nevado García, por incitación a la rebelión.

Dicho Consejo de Guerra se constituirá en la forma siguiente:

**Presidente**  
Teniente Coronel de Artillería, don Bernardo Rabasa Boyeras.

**Vocales**  
Capitán de Infantería don Antonio García Alemany, Comandancia Militar de Baleares.

Otro, don José del Hoyo Martínez, Milicias Urbanas.

Otro, don Miguel Nicolau Oliver, Milicias Urbanas.

Otro, don Guillermo Villalonga Pons, Milicias Urbanas.

Otro de Artillería don Rafael Pons Sastre, Milicias Urbanas.

**Suplentes**  
Capitán de Infantería don Marcelino Mestre Rosales, Milicias Urbanas.

Otro, don Antonio Mas Morell, Milicias Urbanas.

**Vocal Ponente**  
Teniente Auditor de 1.º don Antonio de la Rosa Mayol de la Auditoría de Guerra de esta Comandancia Militar.

**Fiscal**  
Teniente Auditor de 1.º don Ricardo Mulet Fiol de esta Comandancia Militar o su delegado.

**Defensor**  
Teniente de Infantería don Calixto Calleja Regimiento Infantería Palma núm. 36.

Con arreglo al artículo 566 del Código de Justicia Militar, quedan invitados para asistir a dicho acto todos los Jefes y Oficiales francos de servicio.

Lo que de orden de S. E. se publica para conocimiento y cumplimiento.

El Comandante Jefe de Estado Mayor Carlos Marín de Bernardo.

**Servicio de Plaza para el día 3 de Enero de 1937**

Jefe de día.—Comandante Infantería don Juan Fuster Rosell.

Imaginería.—Id. Artillería don José Enriquez de Navarra.

Visita Hospital.—2.º Capitán de Artillería.

### RENOVACION ESPAÑOLA

### Entronización del Sagrado Corazón de Jesús

Se celebró el domingo en el nuevo local de «Renovación Española» ben-

No te creas que todo lo que está ocurriendo en España es para que tú—una vez pasado el miedo—vuelvas a embrollarlo todo, con tu alegre inconsciencia, desde una mesa de café o un pasillo del Congreso.

### La Previsora Mallorquina

Entidad Aseguradora legalmente constituida

Calle Francisco Sancho, 35 - Teléfono 2529 - Palma de Mallorca

Ha prestado durante el mes de Diciembre, servicios, a los Sres. Asociados números 2269, 1006, 492, 83, 2318, 3703, 943, 3339, 1645, 1521, 725, 2007, 124, 2561, 2716, 344, 1 95, 1832, 1608, 655, 2674, 3616, 1901, 1684, 579, DE PALMA, más uno de POLLENSA, en Ca'n Carles n.º 36 bajos. SIN UNA MOLESTIA NI UN GASTO PARA LOS SRES. FAMILIARES.

### GREMIO DE BARES Y CAFES

Se pone en conocimiento de los agremiados haber recibido una partida de cajas de azúcar cortadillo.

Distribuidor don FRANCISCO MIRET.

lar el edificio en pedazos. Pero los sitiadores no tuvieron alma para avanzar. Y el Alcázar destruido quedó en poder de los sitiados. Y con él, la victoria.

Cuando entró en ese Alcázar destruido el General de las fuerzas libertadoras, un Coronel de Infantería salió a su encuentro y con sobriedad castellana le dió el parte:—«Por aquí sin novedad, mi General.»

### La becerrada benéfica del domingo

Constituyó un éxito completo para sus organizadores, los soldados de Artillería. Los benéficos fines de la función (engrosar los fondos de la Suscripción Nacional y de la obra de las Cocinas Económicas) y los alicientes del cartel hicieron que la plaza ofreciera brillantísimo aspecto. Los palcos aparecían adornados con banderas italianas alemanas y portuguesas, enlazadas con nuestra gloriosa enseña y la de «Falange Española».

La Presidencia de honor, instalada en un balcón, ocupáronla las bellísimas señoritas Pilar Arcas Cabrer, Francisca Puigserver Mulet, María Villalonga Planas, Emilia Sande Fuster, Elvira Villalonga Sande, Catalina Fortuny Vicens, Concepción Vilanova Bosch, Fernanda Fernández de Córdoba Dezcallar, Francisca Cerdó Pons, Catalina Sagristá Pons, Concepción Cerdó Vives, Catalina Rebassa Oliver y Concepción Dezcallar Alomar. La presidencia técnica corrió a cargo del Inspector de Policía don Leandro Pérez.

El Excmo. señor Coronel Comandante Militar de Baleares, don Trinidad Benjumeda del Rey, acompañado del Excmo. señor Gobernador Civil don Mateo Torres y del Coronel de Artillería señor Martínez de Tejada, ocupaba un palco que estaba adornado con la Bandera Nacional, el escudo de España y las insignias de «Falange» y del «Requeté».

Ocupaban otros palcos el Alcalde de Palma don Mateo Zaforteza Mules, el Delegado de Hacienda señor Casanovas, el Cónsul de Italia señor Facchi, el de Alemania señor Dedé, familia del señor Cónsul de Portugal doctor Valdés y numerosos Jefes y Oficiales de la guarnición, también con sus familias.

Los becerros lidiados de la ganadería de Gual de Torrella, resultaron excelentes y dieron mucho juego. Antón Martín y «Cagancho de Felanitx», cada uno en su peculiar estilo, consiguieron agrandar al público, especialmente el primero, que tuvo instantes de excelente lidiador.

Ambos brindaron al Comandante Militar señor Benjumeda del Rey y a las presidentas. El señor Benjumeda correspondió a los brindis con sendas tarjetas. «Vale por un regalo, con un ¡Viva España!», decía la de Antón Martín. Y la de «Cagancho de Felanitx»: «Vale por un regalo y dos días de permiso para Felanitx... y otra vez lo harás mejor.» Los espadas, a requerimientos del público tuvieron que leer ambas tarjetas en alta voz, correspondiéndose con exaltado fervor al grito de «¡Viva España!» que figuraba en la primera de dichas tarjetas. El rejonador en auto «Esoj Uamlad», cosechó muchos aplausos, lo mismo que Bartolomé Tortella, Bartolomé Buades, Jaime Vallés, Alfonso Muro la cuadrilla «María de la O. y sus gitanos» y la Banda estilo «Empastre» y que lleva el nombre de «El Torbellino».

El despeje de la plaza se inició con un «carrousel» en el que, además de los lidiadores, tomaron parte la Banda de trompetas del Regimiento de Artillería, Bandas de «Falange Española» y de «El Torbellino». Presidentas y una representación de la «Peña Cagancho».

Contribuyeron a engrosar la recaudación, la propiedad de la plaza, cediéndola gratuitamente; el médico de la enfermería doctor Abrines; el veterinario don Lorenzo Riera; los diestros Pericás, Vallés y Muro; y don José Gual de Torrella. Administrador de «Riegos de Mallorca», que regaló los becerros muertos en la lidia y cedió la carne de éstos para las Cocinas Económicas.

Después del desfile las Bandas de «Falange» y del Regimiento de Infantería de Palma interpretaron la «Marcha Real», «Cara al Sol» y los himnos de Alemania e Italia, que fueron escuchados en pie, dándose al final entusiastas vivas a España.

La feliz iniciativa de los Artilleros en suma, al organizar la benéfica fiesta, tuvo magnífica realización, coronada por un rotundo éxito.

### Compráramos

Muebles para despacho en buen estado Ofertas por escrito a «Itálica», San Nicolás, 42.

Antes de hablar el padre Coll, se rezo un responso por el alma de Calvo Sotelo, y otro por todos los soldados, falangistas, requetés y muchachos de Renovación muertos por la Patria.

# Gobierno civil

## Engrosando los fondos del Paro Obrero

Renovación Española celebró el domingo una fiesta íntima, con motivo de la entronización del Sagrado Corazón de Jesús. Se pensó servir a los concurrentes un pequeño lunch, más teniendo presente las circunstancias por que atravesamos decidieron que el importe de lo que pensaban invertir en pastas, se destinara a engrosar los fondos del Paro Obrero. A tal objeto entregaron al Gobernador la cantidad de 100 pesetas, que ha remitido ésta autoridad a la Oficina correspondiente para su ingreso, complaciéndose en hacer pública tan loable conducta.

Ha visitado al Gobernador don Benjamín García, Capitán de Caballería retirado. Dicho oficial al estallar el Movimiento, se presentó a la Autoridad Militar, la que le ha dado oportuna ocupación. Más con arreglo a lo dispuesto se le abona a dicho Capitán la paga como si estuviera en activo, y el objeto de su visita al Gobernador, ha sido entregarle la cantidad de 1.000 pesetas importe de las diferencias de retirado a activo de las pagas percibidas; ha encargado al Gobernador, que dicha cantidad de 1.000 pesetas, ingrese en los fondos del Paro Obrero. Le es muy grato al Gobernador hacer público tan hermosa conducta, que demuestra las hermosas dotes del donante.

### Concurso para la explanación y firme del camino Palma-Sineu

Hasta las trece horas del día 9 del actual se admitirán en el Registro del Gobierno Civil de Baleares, proposiciones para optar al Concurso de continuación de las obras de reparación, explanación y firme del camino vecinal núm. 108 denominado «De Palma a Sineu», con cargo a los fondos que recauda la Junta del Paro Obrero.

El acto de la apertura de Pliegos del Concurso se verificará en el Gobierno Civil, el día 9 de los corrientes, a las 19 horas.

El proyecto, pliego de condiciones y modelo de proposición, estarán de manifiesto en la Dirección de Vías y Obras de la Excm. Diputación Provincial durante los días y horas hábiles de oficina.

Las bajas deberán presentarse sobre los precios unitarios del Proyecto. Cada proposición se presentará en papel sellado de la clase sexta de 450 pesetas o en papel común con póliza de aquel precio y un sello de 0'10 pesetas del Paro Obrero, desechándose desde luego, la que no vaya con este requisito cumplido y estén acompañadas del resguardo del Depósito del 1 por 100 del Presupuesto en la caja de la Junta Provincial del Paro Obrero, en el Ayuntamiento de Palma.

Palma de Mallorca 4 de Enero de 1937.

El Gobernador Civil, Presidente de la Junta del Paro Obrero.—Mateo Torres.

Junta Provincial de Abastos

Los precios de tasa que reñrán para la venta de queso manchego serán de 8'00 pesetas kilogramo en las ventas del mayorista al detallista y de 9'00 pesetas kg. en las de éste al consumidor.

Palma 4 de Enero de 1937.—El Gobernador Presidente.

Habiéndose constituido en La Puebla, el Sindicato Agrícola «Cooperativa Agrícola Poblense» al que están asociados la mayoría de los agricultores de dicho término municipal y que a no dudar quedará dentro de poco integrado por la totalidad, permitiendo un control constante de la producción y distribución de la riqueza agrícola de dicha importante zona, esta Junta Provincial de Abastos delega en la mencionada Entidad las facultades que por la circular número 2.360 publicada en el «Boletín Oficial» de fecha 29 de septiembre último se otorgaban a la Junta Delegada de La Puebla la que cesará en sus funciones a partir de la publicación de la presente Orden.

Palma 4 de Enero de 1937.—El Gobernador Presidente.

# DEPORTES

## Pelota vasca

### Frontón Balear

Resultados del domingo:

Primera quiniela:

Anacabe, ganador; Atano, colocado; Los boletos (3-4) se pagaron a 55'00 ptas.

Segunda quiniela:

Echevarría, ganador; Orio, colocado; Los boletos (5-3) se pagaron a 40'60 ptas.

Tercera quiniela:

Zulaica, ganador; Hernani, colocado; Los boletos (4-2) se pagaron a 34'90 ptas.

Cuarta quiniela:

Hernani, ganador; Trecet, colocado; Los boletos (2-3) se pagaron a 91'60 ptas.

Primer partido:

Orio - Echave (blancos) 25. Echevarría - Arrate (azules) 16.

La buena forma con que viene actuando Orio, desbarata todo calculo, ya que a cada partido va mejorando su forma y rendimiento, lo que explica que a elementos de la valía y temple de Echevarría y Arrate le hiciera andar de cabeza durante todo el partido el cual no fué de los flojes, cual pudiera parecer por el resultado del mismo. Echave contribuyó a que se inclinara a favor de los blancos al actuar con regularidad du-

rante todo el partido conquistando los cuatro pelotarios repetidas ovaciones en el transcurso de la pelea.

Segundo partido:

Zulaica - Iriondo (blancos) 30.

Satur - Trecet (azules) 22.

La diferencia de 8 tantos que acusa-ba el tanteador al terminar el partido no refleja la situación de los dos equipos ya que ambos se partieron el pecho en pos de adjudicarse la victoria y si los blancos fueron los elegidos para gozar de las mieles de la victoria, la actuación de los azules mereció un resultado más aproximado nunca por tan elevado tanteo.

Ambas parejas jugaron mucho y con gran moral disputándose con coraje los tantos de los que hubo en abundancia de clase como era de esperar participando los destacados elementos que en el mismo tomaban parte.

Para todos hubo abundancia de palmas lo que demuestra saliera el público complacido de las entretenidas y emocionantes competiciones presenciadas.

# DEL CARNET

Habiéndose agravado en su dolencia, ayer fué viaticado el padre de nuestro amigo el Profesor Mercantil y miembro de la Junta Económica don Pedro Bernat.

Deseamos al enfermo pronto alivio y total restablecimiento.

Se encuentra entre nosotros el ex-Presidente de la Generalidad don Félix Escalas.

Procedente de Ibiza se encuentra en Palma el pintor don Anselmo Miquel Nieto.

Estimamos al Presidente del Colegio Oficial del Magisterio primario de esta provincia don Francisco Fiol Suau, la atención de participarnos la constitución de dicho Colegio, así como también la toma de posesión de su cargo.

# GACETILLAS

CONFERENCIA.—Mañana a las seis de la tarde tendrá lugar, por la Congregación de la Presentación y San Alonso, la inauguración de su domicilio social, en la calle de Morey 26-32.

Al acto asistirán las autoridades y las familias de los Congregantes.

El Muy Ilustre Sr. Canónigo don Andrés Coll, pronunciará una interesante conferencia sobre el tema «Patria, Ejército, Pueblo».

# ORGANIZACION NACIONAL SINDICALISTA

## Los Reyes Magos

Los Reyes Magos caminan hacia nosotros, debemos aprovechar su llegada, y Falange quiere que todos, grandes y pequeños, disfruten de la esplendidez de los mismos.

Para ello obrero, ve tú a inscribirte, e inscribe a los tuyos, en el cuartel de los flechas, Grupo Escolar, 18.

# TEATRALES

## Principal

Para mañana festividad de Reyes, se anuncia una función teatral a las cinco y media de la tarde, por la compañía que dirige Luis Massanet, la cual pondrá en escena la jocosa comedia de Paso y Estremera «La Casa de los Pingos».

## Rialto

Ayer se proyectaron las producciones «Redimida» por Tallulah Bankhead y «Dama por un día» en español por Warren William y May Robson.

## Moderno

Se proyectaron ayer con éxito las películas «Música en el aire» por Gloria Swanson y Jhon Boles y «Conoces a tu mujer» en español por Carmen Larrabeiti.

## Protectora-Cinema

Hoy se estrena la superproducción musical, cantada, bailada y zapateada «La viuda negra», que interpretan Bert Weheler y Robert Wolsey con Betty Grable y Evelyn Brent.

# RIALTO

Hoy de 3'15 a 11 noche

## REDIMIDA

por Tallulah Bankhead

## Dama por un día

por Warren William, en español.

Jueves.—IRENE DUNNE en BELLA ADELINA, y otras interesantes películas.

# MODERNO

Hoy de 3'15 a 11 noche

## Música en el aire

por Gloria Swanson - Jhon Boles,

## ¿Conoces a tu mujer?

en español por Carmen Larrabeiti.

Jueves.—Spencer Tracy en NOCHES DE NUEVA YORK y Lina Yegros y Ramón de Setmenat en EL SECRETO DE ANA MARIA.

## Se compra

dos máquinas de escribir usadas en buen estado. Razón: «Hisma» Lida. Plaza Libertad, 7. Ent.º.

# RADIOGRAMAS

## España

La angustiosa situación en Madrid.—Los crímenes de los milicianos rojos.—Enormes dificultades para el racionamiento

Salamanca 4.—Unos desertores del frente de los rojos declararon que una parte considerable de la población, en Madrid, no puede refugiarse en las estaciones y túneles del ferrocarril subterráneo, en caso de alarma, porque para ello se necesita un permiso especial de las autoridades, y estas solo lo conceden a las personas que hayan merecido el favor de los rojos sea con dinero, sea prestando servicios.

Las demás, naturalmente, se han de refugiar en los sótanos de las casas, que dan una protección insuficiente.

Los elementos criminales extranjeros que se han reunido en la capital son los amos de la calle, y prefieren aterrorizar y robar a las personas decentes que irse al frente.

Los viveres se hacen cada vez más escasos, y muy difícilmente se puede obtener aceite, en toda la ciudad.

Ya hubo batallas en las colas ante la puerta de las tiendas, porque la paciencia de la pobre gente se acaba.

Solamente las personas que tienen tarjetas de raciones pueden comprar productos alimenticios, y ocurre a menudo que hasta las familias de los milicianos que están en el frente no pueden obtener las tarjetas, por falta de «influencias» suficientes.

Los rojos entran en los cafés y restaurantes, obligando a los que allí se encuentran a levantarse y hacer el saludo comunista, con el puño cerrado.

La confianza política entre Italia e Inglaterra ha quedado restablecida

Londres 4.—El periódico «The Times» escribe que el Gobierno británico no es responsable de la tensión en el Mediterráneo, la cual felizmente ha desaparecido ahora. Da mucha importancia a las afirmaciones del ministro italiano de Negocios Extranjeros, sobre la integridad del territorio español, y escribe que estas afirmaciones ensancharon la base de la política de no intervención.

El periódico «Daily Mail» dice que la confianza política ha quedado restablecida entre Inglaterra e Italia, e insiste en que Gran Bretaña no debe permitir nunca más que la Liga de Naciones sea un obstáculo entre ella y su antigua amiga, ni pueda llegar a transformar a esta última en una enemiga.

El corresponsal en Roma del periódico «The Times» insiste en que el Gobierno italiano no descuidó nada poner en claro que las relaciones italo-alemanas no han de ser afectadas en nada por el acuerdo con Gran Bretaña.

La obra reconstructiva de «Falange Española»

Toledo 4.—El comité de política interior de «Falange» prohibió la impresión y el reparto de literatura pornográfica, comunista o disidente. Publicó también reglamentos para la protección a los monumentos del arte nacional. Se constituirán en cada provincia comités encargados de la reparación de las bibliotecas y museos destruidos, tanto como sea posible, y de establecer una lista de los monumentos de arte, existentes o destruidos.

Explosión de una fábrica de municiones en Barcelona.—Resultan muertos 120 obreros y obreras

Londres 4.—Resultaron muertos 120 obreros y obreras, a consecuencia de la explosión que se produjo el domingo en una fábrica de municiones en los alrededores de Barcelona. Las autoridades catalanas declaran que la explosión fué debida a actos de sabotaje, pero otros dicen que fué causada por la falta de experiencia de los trabajadores, la mayor parte de éstos habían sido obligados por la fuerza a hacer un trabajo que no conocen.

Detención de los jefes de la 5.ª columna de Barcelona

Londres 4.—Los jefes de la quinta columna de Barcelona fueron detenidos por orden de las autoridades catalanas, según noticias recibidas de Barcelona por el periódico «The Times». Se acusa a los detenidos de haber preparado planes para facilitar el desembarque de los nacionales en la costa catalana.

La situación en Barcelona, según «L'Echo de Paris».

París 4.—Según el periódico «L'Echo de Paris» un cargamento de veinte mil fusiles, procedente de Rotterdam y de Amsterdam, cruzó la frontera franco-española, y fué puesto a disposición de los rojos, en Barcelona.

Unos aviadores rojos españoles vinieron hacer prácticas en Francia desde varias semanas.

En Barcelona y en Valencia, la situación es cada día peor. En Barcelona, se saqueó, la semana pasada, las casas de varios extranjeros, entre estos cinco franceses.

Los diplomáticos interrumpieron sus correos, para evitar las violaciones continuas de la correspondencia diplomática, y los barcos de guerra se encargan ahora de dicha correspondencia.

Se fusila cada día de sesenta a cien personas.

Un comentario de «Observer», a la situación de España

Londres 4.—El periódico «Observer» escribe que el verdadero amo de aquella camarilla que se llama gobierno en España es Moisés Rosenber.

Los extremistas mezcla de los milo-

rias más contradictorias que se han reunido para destruir y resistir, si llegaran a vencer, se cortarían mutuamente el pescuezo, puesto que estallarían enseguida un conflicto entre anarquistas y comunistas, mientras que estos últimos se dividirían en partidarios de Stalin y partidarios de Trotsky.

La camarilla de Valencia es incapaz de crear un régimen constructivo. Así es que en España, o no habrá ninguna España, o habrá una España Nacional.

Los conservadores británicos que rehusan comprenderlo se dejan engañar por el comunismo internacional o por sus instrumentos.

Dicho artículo termina declarando que, a pesar de que se haya interrumpido provisionalmente el avance de las tropas de Franco sobre Madrid, es imposible la victoria de los rojos.

El cerco de El Escorial.—Más noticias del frente

Toledo 4.—Se reanudó hoy domingo el bombardeo en el frente de Madrid y en ala izquierda contra el Escorial. Disparan numerosas baterías.

La situación de los rojos se hace cada vez más crítica, puesto que están ahora rodeados por tres lados y que su retirada hacia Madrid se halla amenazada seriamente.

Según noticias procedentes de Madrid, reina la calma allí, debido a la niebla.

Los aviones de bombardeo de los marxistas volaron ayer sobre Toledo, bombardeando las posiciones del frente, pero sin causar víctimas.

Un vapor francés detenido en el Cantábrico

París 4.—El vapor francés «Rouge», del puerto de Arcahon, fué detenido a la altura de Santander y pudo continuar, después de inspeccionado, su viaje hacia Bayona.

## Alemania

Un artículo sobre la detención del «Palos»

Berlín 2.—Comentando la detención del barco alemán «Palos» por los marxistas de Bilbao, el periódico «Deutsche Diplomatische Politische Korrespondenz» escribe que nadie hubiera podido suponer que las relaciones entre España y Alemania se transformasen de tal modo que los rojos considerasen los viveres alemanes en alta mar como una presa legítima. Si la España roja desea introducir semejantes procedimientos, puede estar segura que le contestarán del mismo modo, y esto tanto tiempo como no vuelva a los métodos que son considerados como habituales y necesarios en la vida internacional.

Los actos de destrucción arbitraria y los atentados contra la vida y la propiedad de los extranjeros se hacen cada vez más frecuentes, como lo han demostrado los atentados criminales contra un diplomático y contra un aeroplano extranjeros. El estado de desorden que reina en aquellas partes de España dominadas por los anarquistas ha llegado a ser inquietante, hasta tal punto que es necesario que todos los Estados que tratan de restablecer pronto el orden y la civilización en España del al asunto una atención especial.

Comentarios al acuerdo anglo-italiano

Berlín 4.—La prensa alemana comenta extensamente el acuerdo anglo-italiano referente al Mediterráneo. El periódico «Voelkischer Beobachter» escribe que en el mismo día en que el capítulo de la crisis del Mediterráneo empieza a pasar a la Historia, tal vez sea útil recordar razones. Hay dos motivos, dejando aparte la idea de la S. de N., que condujeron a los políticos ingleses: 1. Cambio de poder en el África Oriental, significando la posesión romana de Abisinia; y 2. Temor de que la campaña de Abisinia, cuyo resultado no ha sido discutido por nadie, pueda incitar a otras Potencias a hacer empresas similares. El segundo objeto no se ha alcanzado, como lo prueba la guerra civil provocada por Moscu en España.

El periódico «Deutsche Allgemeine Zeitung» dice que el alcance de ese acto diplomático tiene una importancia psicológica. El hacha de guerra de Abisinia está definitivamente enterrada. Hay que preguntarse ahora hasta que punto el pacto nuevo influirá en la situación española, y también en las relaciones entre Italia y Francia. Inglaterra se interesa mucho en ambos asuntos. En lo que se refiere a las relaciones entre Italia y Francia, los periódicos de Londres reproducen los comentarios del periodista italiano Gayda, que dijo que en dicho acuerdo, se dejó a Francia fuera. Francia trató de participar en el mismo, o por lo menos, de retardar su conclusión. Italia, ciertamente, no tiene ningún propósito de tomar una actitud agresiva para con Francia, pero quiere que la actitud de esta última en España se aclare.

## Inglaterra

Petición de la Unión británica fascista

Londres 2.—La Unión británica de fascistas, que dió la orden a sus miembros de llevar la camisa negra, pidió a la policía hiciera decidir por los Tribunales lo que constituye el uniforme ilegal, según la ley que prohíbe los uniformes políticos.

Una nota italiana sobre los voluntarios

Londres 2.—La nota franco-británica de 24 de diciembre último, referente a

los voluntarios para España no ha obtenido todavía la contestación de los gobiernos de Roma y de Berlín.

El gobierno italiano entregó a lord Plymouth, presidente del comité internacional una nota referente al asunto de los voluntarios, con fecha de 24 de diciembre último, proponiendo: 1.º Una medida para impedir que el oro enviado al extranjero por el gobierno rojo pueda ser utilizado para la guerra civil y 2.º La distribución por la Cruz Roja internacional del producto de las suscripciones extranjeras destinadas a España, para impedir que se emplee el dinero para fines militares.

## Brasil

Las realizaciones asombrosas del fascismo

Río de Janeiro 2.—El sabio Sebastião Fontes, al comparar las deficiencias de las organizaciones democráticas, y la obra magnífica del régimen totalitario, afirma que el fascismo ha sabido imponerse al mundo, con unas realizaciones asombrosas.

## Ecuador

La misión italiana

Quito 2.—La misión militar italiana pedida por el gobierno del Ecuador para organizar los servicios del estado mayor del ejército desembarcó en la bahía de la Libertad.

## Vaticano

La enfermedad de Su Santidad

Ciudad Vaticana 2.—El Papa, que agnata santamente sus sufrimientos lamentó mucho que su enfermedad haya entorpecido la alegría de los fieles durante las fiestas de Navidad y de año nuevo.

Hizo escribir por su secretario a un Orden religioso francesa, que prefieren que no hagan pregarías para su curación, sino para que pueda aguantar sus sufrimientos con la paciencia de un Papa.

## Yugoeslavia

Contra el comunismo

Belgrado 2.—El ministro de Gobernación dirigió por radio un mensaje a pueblo yugoeslavo, denunciando las infiltraciones comunistas y la crisis causada moralmente por la prensa.

El ministro insiste en que el comunismo se extiende más en los centros intelectuales que entre los obreros y campesinos.

Pide a las iglesias, escuelas, periódicos, teatros y familias hagan lo posible para contener el contagio.

# BALEAR

Miércoles - Desde las 3

PROGRAMA MONSTRUO

Tres grandes films nacionales

## AGUA EN EL SUELO

por MARUCHI FRESNO

y NICOLAS NAVARRO

## Rosario la Cortijera

por ESTRELLITA CASTRO

y NIÑO UTRERA

## ES MI HOMBRE

por MARY DEL CARMEN

y WALERIANO LEON

Programa insuperable!

De miércoles 6 a domingo 10

# La Fertilizadora, S. A.

De acuerdo con las recientes disposiciones de nuestro Gobierno de Burgos Decreto núm. 119 publicado en el Boletín Oficial el día 17 Noviembre 1936 Núm. 10.915, para el pago del cupón número 24 vencimiento 1.º Enero, proceda presentar para su cobro los Títulos y Certificados de Propiedad o Póliza de Comercio de Comercio, justificativa de adquisición antes del 19 de Julio pasado. Palma de Mallorca, 4 Enero de 1937.

## Compraría

Sinfin para labrar madera usado o suminuevo. Informes: Calle Gual, n.º 18 (Sta. Catalina)

## Familia Castellana

Ofrece habitación soleada con pensión para caballero o matrimonio, e onómico Plaza Mercadal, 5, segundo.

## Alcaldía de Palma

ANUNCIO

Esta Alcaldía pone en conocimiento de las personas que pueda interesar que en el negociado de Gobierno y Prerrogativa de este Ayuntamiento, se admitirán durante las horas de oficina y hasta el día diez y ocho inclusive del corriente mes, instancias solicitando un plaza de Bombero de la Brigada Municipal.

Las instancias podrán presentarse en papel blanco fijándose en el mismo sello de 0'10 pts. del Paro Obrero además tendrá que aereaditarse que el solicitante pertenece al ramo de construcción, así como haber cumplido los 20 años de edad y no exceder de los 30.

Palma 2 Enero 1937.—El Alcalde Mateo Zaforteza Musoles.

## Hace 15 días

falta un perro de raza perdiguero de meses de edad, color chocolate con dedos blancos con pecas chocolate gratificará al que lo entregue.

Informes: «El Día» Danús, 2.